



A0548

ENTREVISTAS

José María Aznar

ENTREVISTA AL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, POR RAFAEL ALVARADO PARA EL DIARIO BÚLGARO *TRUD*

20-07-98

P.- Durante muchos años España fue una "isla de la izquierda" en Europa, mientras que en una buena parte del continente gobernaban partidos de derecha o centroderecha. Ahora ocurre lo contrario. ¿Cómo se lo explica usted, señor Presidente?

Presidente.- Se trata más de una coincidencia que de otra cosa. En el caso español, en mi opinión, el resultado de las elecciones generales de 1996 obedeció fundamentalmente a un deseo de contar con políticas diferentes acerca de los asuntos que más preocupan a los ciudadanos como el paro o la inflación. El partido ganador, el Partido Popular, ofrecía mayores garantías a los españoles en cuanto al control del gasto público y el rigor presupuestario, porque contamos con una filosofía diferente de la del partido que hasta entonces había gobernado. Se trata, entre otras cosas, de devolver la iniciativa a la sociedad, lo que, por extraño que parezca, en una nación como España es algo revolucionario.

P.- Señor Aznar, en 1995, pocos meses antes de ganar las elecciones generales, usted sobrevivió a un atentado "etarra". La figura del Presidente del Gobierno español ¿podría ser hoy el objetivo máximo de esta banda terrorista?

Presidente.- La banda terrorista ETA ha atentado contra dirigentes políticos de muy diversos niveles y tendencias; pero más aún contra guardias civiles, policías o militares, también contra policías autonómicos y ciudadanos sin ninguna significación pública. En mayor o menor medida todos podemos sufrir las consecuencias de sus crímenes.

Es importante que los políticos llevemos a cabo nuestro trabajo sin dejarnos influir por las amenazas del terrorismo, porque sería tanto como ceder a un chantaje.

P.- España fue uno de los países comunitarios que logró muy pronto cumplir las exigencias de la moneda única. Este hecho, ¿se debe exclusivamente a la política económica del Gobierno del PP o corresponde también algún mérito a la anterior legislatura del PSOE?

Presidente.- Ha sido una labor de toda la nación. Todos los españoles han tenido que realizar sacrificios inmediatos. Por ejemplo, los funcionarios vieron congelados sus salarios para contribuir al equilibrio presupuestario. Indudablemente, el Gobierno anterior comenzó a realizar un trabajo del que el Gobierno que presido hizo una prioridad absoluta, no ya sólo por cumplir los objetivos de Maastricht, sino por una verdadera necesidad para la salud económica de nuestro país, donde el gasto público había llegado a niveles desorbitados y cuya inflación no llegaba a controlarse.

P.- En fecha reciente usted declaraba que los socialistas, en la oposición, practican políticas apolilladas y que apestan a naftalina. ¿Podría comentar esta afirmación?

Presidente.- Es evidente que, en mi opinión, pero también en la de los dirigentes políticos de la izquierda europea, el desorbitado gasto público como motor de la economía es un grave error, que ha conducido a consecuencias opuestas de las que se pretendían; fundamentalmente, al paro, pero también a tasas de inflación altas y a tipos de interés elevados, problemas todos ellos profundamente antisociales. Nosotros creemos no tanto en el Estado del bienestar, sino que el futuro está en la sociedad del bienestar.

Hay que fomentar que la iniciativa privada sea quien mueva la economía. Esto es lo moderno, en mi opinión, y no las constantes apelaciones al Estado para que nos proteja.

P.- Se oyen voces que piden que la ampliación de la Unión Europea se sufrague a costa de las ayudas que reciben los países de menor renta. ¿Cuál es la postura de España?

Presidente.- El apoyo de España a la ampliación de la Unión Europea no tiene fisuras. La ampliación se justifica por razones éticas, políticas y económicas. La ampliación es una operación de alcance histórico que transforma el mapa político europeo y que aportará ventajas tanto a los países candidatos como a los actuales Estados miembros. Los Estados candidatos saben que cuentan en nuestro país con un amigo leal, y dispuesto a realizar los esfuerzos necesarios para que esta operación llegue a buen ritmo.

Abogamos por el principio de la adicionalidad, de modo que, en su momento, pueda financiarse la incorporación plena de los nuevos Estados miembros a las políticas comunitarias sin que ello vaya en menoscabo de los actuales beneficiarios.

P.- Señor Aznar, se comenta que la futura ampliación de la Unión Europea podría provocar reticencias en algunos de sus miembros por temor a oleadas migratorias desde el Este de Europa. Su opinión, por favor.

Presidente.- Es un miedo injustificado. Nosotros hemos sido un país de emigrantes. La emigración siempre es enriquecedora tanto para el país de origen como para el país de acogida; pero es un drama personal y por eso hay que procurar desarrollar estructuras económicas y sociales que permitan a las personas llevar a cabo sus proyectos vitales en sus respectivos países.

P.- Bulgaria es muy susceptible al tema de la lista negra de Schengen y la otra lista negra de los 101 países de la Unión Europea, por estar incluida en ambas. ¿Apoyaría o promovería España una propuesta favorable a sacar al país de estas listas?

Presidente.- Nosotros estamos dispuestos a colaborar con Bulgaria para que se den las circunstancias que permitan una solución a un asunto que, me consta, es doloroso para el pueblo búlgaro.

P.- ¿Su visita ayudaría a incrementar las inversiones españolas?

Presidente.- Así lo espero. Las reformas económicas que está desarrollando el Gobierno del Primer Ministro Kosotov ayudarán, sin duda, a hacer más atractiva Bulgaria para los inversores. La existencia de un marco jurídico con garantías es siempre un elemento fundamental a la hora de decidir dónde invertir.

P.- En una entrevista a "ABC" con motivo de la Cumbre de la OTAN, en Madrid, el Presidente búlgaro Petar Stoyenov declaraba que "los dos pueblos se conocen bien; pero, además del Rey Simeón II y de Stoichkov, hay mucho más que nos puede vincular". ¿Cuáles son los principales factores que unen a España y Bulgaria?

Presidente.- Ambas naciones tenemos una larga y antigua cultura, que a lo largo de su historia ha sabido proyectarse a vastas zonas del mundo. Ello nos invita a crear un futuro de intercambios culturales fecundos. A ambos nos une también una preocupación constante por el Mediterráneo y un mutuo interés en estabilidad política y prosperidad

económica. La mismo puedo decir de la zona suroriental de Europa. Creo que podemos tener proyectos para ser llevados a cabo con entusiasmo y en común.

P.- ¿Qué mensaje trae el Presidente del Gobierno español al pueblo búlgaro?

Presidente.- Un mensaje de amistad, de aliento y de confianza. Estoy convencido de que el pueblo búlgaro sabrá crearse un futuro de prosperidad y libertad.

Rafael Alvarado